

**6. Actividades en las que la Red haya promovido la vinculación entre diferentes sectores de la sociedad (academia, empresa, gobierno, sociedad civil)**

**a. Vinculación académica:** Participación de la RIFREM en Evento Asociación de Cientistas Sociales de la Religión del Mercosur-ACSRM.\_Noviembre de 2019.

- El XXI Encuentro de la RIFREM en Oaxaca se realizó gracias a la vinculación académica con las siguientes instituciones locales: La Unidad Pacífico sur del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS), El Instituto de Investigaciones en Humanidades de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca.
- Participación de la RIFREM en las XIX Jornadas sobre Alternativas Religiosas en América Latina, de la Asociación de Cientistas Sociales de la Religión del Mercosur-ACSRM. Realizada en Santiago de Chile del 14 al 17 de noviembre en la Universidad de Santiago de Chile. 12 miembros de la RIFREM participamos en grupos de trabajo, presentaciones de libros (incluyendo dos libros de miembros de la RIFREM) páneles (uno de los cuales se organizó en torno a la comparación de la Encuesta ENCREER, RIFREM 2016 con su equivalente realizada en Argentina por el equipo del Centro de Estudios e Investigaciones Laborales CEIL-CONICET, reunión de revistas de religión latinoamericanas para la constitución de una red, y en la asamblea de la Asociación, en donde un miembro de la red (Antonio Higuera) fue elegido como representante de México en su órgano directivo. Participantes: Antonio Higuera (UQROO), Alberto Hernández (Colef), Olga Odgers (Colef), Carlos S. Ibarra (Colef), Cristina Mazariegos (UAM), Karina Bárcenas (UNAM), Felipe Gaytán (ULA), Renée de la Torre (CIESAS), María Eugenia Patiño (UAA), Cristina Gutiérrez Zúñiga (UdeG), Juan Adrián Cerón Pérez Negrón (estudiante, UNAM), Coral Paloma (estudiante UABC),
- Previo a las Jornadas, se realizó el Workshop sobre estudios comparados del fenómeno religioso en contextos urbanos del Cono Sur “Producciones de lo sagrado en la ciudad”, en donde 3 miembros de la red fuimos expositores magistrales (Olga Odgers, Renée de la Torre y Cristina Gutiérrez Zúñiga)
- Reunión con el doctor Javier Castro Arcos, director de la Oficina Nacional de Asuntos Religiosos de Chile, para analizar posibilidades de colaboración en la realización de estudios diagnósticos sobre la diversidad religiosa de ese país y políticas que favorezcan el respeto a los derechos humanos y el pluralismo religioso.
- Conferencias magistrales: 1er congreso sobre Perspectivas históricas sobre la integración de las minorías religiosas en México; difusión, aportaciones y situación actual, realizado en Zacatecas el 18 y 19 de octubre, organizado por El Instituto Zacatecano de Cultura, La Universidad Autónoma de Zacatecas, el Centro Universitario de Tonalá de la Universidad de

Guadalajara, y la Red de Investigación sobre el Islam en México (RIIM). Título de la conferencia "Investigación histórica en el contexto de la construcción del pluralismo religioso en México", impartida por Cristina Gutiérrez Zuñiga (Universidad de Guadalajara)

- Participación como ponente en seminario "Metodología para el estudio de redes espirituales transnacionales: el caso de la Neomexicanidad", Dipartimento di Scienze della Formazione dell'Università Roma lunedì 15 octubre 2018, Roma
- Conferencia magistral "Metodología para el estudio de redes espirituales transnacionales: el caso de la neomexicanidad". Dipartimento di Scienze della Formazione dell'Università Roma Tres, Roma, 15 octubre 2018.
- Conferencia magistral: Las marcas religiosas y los territorios urbanos, en Segundo workshop sobre estudios comparados del fenómeno religioso en contextos urbanos del Cono Sur: Producciones de lo sagrado en la ciudad, 13 de noviembre de 2018, Santiago, Chile.
- Panelista en mesa redonda 2 Religión y pánico moral ¿Conservadurismos, fascismos, nuevas derechos? Repensando categorías en la modernidad capitalista en América Latina y el Caribe desde las Ciencias Sociales (Grupo CLACSO), en XIX Jornadas sobre alternativas religiosas en América Latina, Santiago de Chile. 15 de noviembre de 2018
- Participación en paneles latinoamericanos sobre Encuestas sobre creencias y actitudes religiosas: análisis y perspectivas comparadas, en XIX Jornadas sobre alternativas religiosas en América Latina, Santiago de Chile. 16 de noviembre de 2018.
- Panelista en Mesa Redonda 4 Religión elecciones y política en América Latina en XIX Jornadas sobre alternativas religiosas en América Latina, Santiago de Chile. 16 de noviembre de 2018
- Panelista en Encuestas sobre creencias y actitudes religiosas: análisis y perspectivas comparadas, en XIX Jornadas sobre alternativas religiosas en América Latina, Santiago de Chile. 16 de noviembre de 2018.
- Organización del Seminario "Conceptos y metodologías para comprender la diversidad religiosa en México, Guatemala y Nicaragua", CIESAS Occidente/ CALAS/ Universidad de Bielefeld de Alemania, Guadalajara 15 de Febrero de 2018, con la participación de Heinrich Schäfer y Adrián Tovar (Universidad de Bielefeld de Alemania) y Renée de la Torre, del CIESAS Occidente, y Cristina Gutiérrez Zúñiga, de El Colegio de Jalisco.

**b. Vinculación con el sector privado:** Vinculación con la empresa encuestadora World Values Survey

**c. Vinculación con organismos del Gobierno Federal:** Secretaría de Asuntos Religiosos en Chile. Solicitud de asesoría para estudios similares a los realizados en México para el estudio demográfico de la diversidad religiosa y su incidencia social. Con CONAPRED

Vínculos con otros CPI afiliados a CONACYT: Con el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS)